
川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１６ (平成
へいせい

２８ )年
ねん

１０月
がつ

１６日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
にん

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、 チ
ち

ャ
ゃ

ク
く

ラ
ら

ヴ
う゛

ァ
ぁ

ル
る

テ
て

ィ
ぃ

ー
ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、 金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、 タカハシ
た か は し

 

ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、 レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 カン
か ん

、 幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、 河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 

良則
よしのり

、ヘイ
へ い

 ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

 ケリー
け り ー

、河
は

 相宇
さ ん う

、

バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、 ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、 牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、 ザスカ
ざ す か

 カリーナ
か り ー な

、 ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 

ムウィンビ
む う ぃ ん び

、徐
そ

 智妍
じ よ ん

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、ヴ
う゛

ィ
ぃ

ラ
ら

マ
ま

ー
ー

 

ジ
じ

ェ
ぇ

リ
り

ー
ー

、鎌田
か ま た

 ファチマ
ふ ぁ ち ま

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

 

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

､小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 小沢
お ざ わ

 係 長
かかりちょう

、 岩切
いわきり

 係 長
かかりちょう

、

丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ２人  

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  
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ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１６年度
ね ん ど

、第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は、韓
かん

さん、サリ
さ り

さん、鈴木
す ず き

イェレナ
い ぇ れ な

さんから欠席
けっせき

の

連絡
れんらく

が届
とど

いている。次
つぎ

に、本日
ほんじつ

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは２０１７年度
ね ん ど

の会議
か い ぎ

日程
にってい

についてだ。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「どうしても変更
へんこう

してほしいという意見
い け ん

がなければ、案
あん

の通
とお

りで決定
けってい

した

い。日程
にってい

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は、手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）全員
ぜんいん

賛成
さんせい

な

ので、決定
けってい

とする。次
つぎ

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、まずはスケジュール
す け じ ゅ ー る

案
あん

について

確認
かくにん

したいが、資料
しりょう

の通
とお

りでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、次
つぎ

にグループ
ぐ る ー ぷ

数
すう

についてだが、案
あん

では６
むっ

つとなっている。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）グループ
ぐ る ー ぷ

は６
むっ

つということで決定
けってい

した。グループ
ぐ る ー ぷ

分
わ

けについ

ては、Ａ案
あん

とＢ案
あん

という説明
せつめい

があったが何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、決
けつ

をとる。Ａ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げ

てください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、Ａ案
あん

で決定
けってい

とする。  

    次
つぎ

に、話
はな

し合
あ

う分野
ぶ ん や

（テーマ
て ー ま

）について、決
き

めることになっているが、今日
き ょ う

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で、今日
き ょ う

のグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

を踏
ふ

まえてから決
き

めた方
ほう

がよいのでは

な い か と い う 意見
い け ん

が 出
で

た 。 た し か に 、 そ の 方
ほう

が よ い と 思
おも

う の で 、 グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

の後
あと

に回
まわ

すことにしたい。（  異議
い ぎ

なし  ）次
つぎ

は、ゲスト
げ す と

についてだ。

案
あん

では、コメンテーター
こ め ん て ー た ー

を１人
ひ と り

ということで、川崎市
か わ さ き し

のことや外国人
がいこくじん

のこと、

行政
ぎょうせい

の制度
せ い ど

やサービス
さ ー び す

に詳
くわ

しい人
ひと

ということになっている。そのような方針
ほうしん

で

事務局
じ む き ょ く

に 任
まか

せ る こ と で よ い か 。 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、事務局
じ む き ょ く

は調整
ちょうせい

をお願
ねが

いする。次
つぎ

に、役割
やくわり

分担
ぶんたん

と通訳
つうやく

について

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３－１、３－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  
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ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

などはあるか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「当日
とうじつ

は 出 張
しゅっちょう

で日本
に ほ ん

にいないので、申
もう

し訳
わけ

ないが不参加
ふ さ ん か

となる。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、司会
し か い

について決
き

めたい。司会
し か い

は２人
ふ た り

だ。実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からは河
は

さん

が候補
こ う ほ

として挙
あ

がっている。ほかに司会
し か い

をやりたいという人
ひと

はいるか。」  

＜立候補
り っ こ う ほ

＞  

・ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

 

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ほかに司会
し か い

をやってみたいという人
ひと

はいるか。（  なし  ）では、いな

いようなので、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の司会
し か い

については河
は

さんとダニエラ
だ に え ら

さんにお願
ねが

い

したい。みなさん、それでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）実行
じっこう

委員
い い ん

以外
い が い

の人
ひと

の役割
やくわり

について変更
へんこう

の希望
き ぼ う

などはあるか。（  なし  ）通訳
つうやく

のリスト
り す と

については、

誤
あやま

りなどはあるか。あれば、あとで事務局
じ む き ょ く

に。それでは、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

につ

いては、ひとまずここまでにする。次
つぎ

は、グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

だ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

 ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、時間
じ か ん

も限
かぎ

られているので、さ

っそくグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

を始
はじ

めてください。時間
じ か ん

は１５時
じ

３５分
ふん

までだ。その後
あと

、

１０分間
ぷんかん

の休憩
きゅうけい

をはさんで、１５時
じ

４５分
ふん

から全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。」  

 

【グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

】  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは時間
じ か ん

になったので、再開
さいかい

する。各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

からの報告
ほうこく

を、まず

はＡグループ
ぐ る ー ぷ

からお願
ねが

いする。」  

金
きむ

委員
い い ん

「議論
ぎ ろ ん

が 集 中
しゅうちゅう

した３点
てん

を中心
ちゅうしん

に紹介
しょうかい

する。１点
てん

目
め

は、防災
ぼうさい

についてだ。神戸
こ う べ

や熊本
くまもと

の震災
しんさい

のときも、 東
ひがし

日本
に ほ ん

大
だい

震災
しんさい

のときも、やはり外国人
がいこくじん

に情報
じょうほう

が届
とど

か

なくて、大使館
た い し か ん

などからの連絡
れんらく

で一時
い ち じ

帰国
き こ く

した人
ひと

が多
おお

かったという 話
はなし

が出
で

た。

緊急
きんきゅう

時
じ

には、緊急
きんきゅう

地震
じ し ん

速報
そくほう

とか避難
ひ な ん

勧告
かんこく

とか避難
ひ な ん

準備
じゅんび

情報
じょうほう

などがメール
め ー る

で配信
はいしん

されていると思
おも

うが、それが日本
に ほ ん

語
ご

しかないということで、多言語化
た げ ん ご か

はすぐに

は無理
む り

でも、せめて英語
え い ご

で配信
はいしん

することができないかということで議論
ぎ ろ ん

がすご

く盛
も

り上
あ

がった。それと、被災
ひ さ い

した人
ひと

たちのケア
け あ

について、やはり母語
ぼ ご

で 話
はなし

を聞
き

いてもらえるような体制
たいせい

が必要
ひつよう

ではないかという意見
い け ん

も出
で

た。２点
てん

目
め

は、
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年金
ねんきん

について。年金
ねんきん

に加入
かにゅう

している人
ひと

が半数
はんすう

しかないというところに注目
ちゅうもく

した。

制度
せ い ど

がよくわからないという意見
い け ん

や損
そん

してしまうのではないかという不安
ふ あ ん

があ

るといった意見
い け ん

が出
で

た。相談
そうだん

できる窓口
まどぐち

が欲
ほ

しいという意見
い け ん

が出
で

た。３点
てん

目
め

は、

就労
しゅうろう

、仕事
し ご と

について。介護
か い ご

の分野
ぶ ん や

では外国人
がいこくじん

のための資格
し か く

取得
しゅとく

の講座
こ う ざ

があるが、

介護
か い ご

だ け で は な く 、 と く に 電気
で ん き

や 技術
ぎじゅつ

と い っ た 分野
ぶ ん や

で も 外国人
がいこくじん

が

キャリアアップ
き ゃ り あ あ っ ぷ

できるような資格
し か く

取得
しゅとく

のためのサポート
さ ぽ ー と

体制
たいせい

が欲
ほ

しいという

意見
い け ん

が出
で

た。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「３点
てん

以外
い が い

のことについて少
すこ

し補足
ほ そ く

したい。観光
かんこう

についてだが、いろいろ

な案
あん

内
ない

や紹介
しょうかい

があるが、多言語化
た げ ん ご か

したときに翻訳
ほんやく

が間違
ま ち が

っていたりして正
ただ

しい

情報
じょうほう

が伝
つた

わらないという意見
い け ん

があった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、続
つづ

いてＢグループ
ぐ る ー ぷ

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「 話
はなし

が盛
も

り上
あ

がったのは、住宅
じゅうたく

・住居
じゅうきょ

、医療
いりょう

・病院
びょういん

、防災
ぼうさい

、年金
ねんきん

と

そ の 他
た

だ。 住居
じゅうきょ

・ 居住
きょじゅう

に つい て だ が、 入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

の 話
はなし

は い つも 出
で

て く るが 、

外国人
がいこくじん

を入居
にゅうきょ

させる大家
お お や

さんの不安
ふ あ ん

な気持
き も

ちもわからなくはないということで、

外国人
がいこくじん

に日本
に ほ ん

のマナー
ま な ー

を教
おし

える説明
せつめい

会
かい

のようなものがあるとよいのではないか

という意見
い け ん

が出
で

た。医療
いりょう

・病院
びょういん

では、医療
いりょう

通訳
つうやく

に関
かん

して議論
ぎ ろ ん

が盛
も

り上
あ

がった。

制度
せ い ど

自体
じ た い

は悪
わる

くないが、もう少
すこ

し柔軟
じゅうなん

に対応
たいおう

して欲
ほ

しいという意見
い け ん

が出
で

た。Ｂ

グループ
ぐ る ー ぷ

では、防災
ぼうさい

が一番
いちばん

盛
も

り上
あ

がった。外国人
がいこくじん

のことも意識
い し き

したイベント
い べ ん と

な

ども結構
けっこう

開催
かいさい

されているので、こういったイベント
い べ ん と

に積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

した方
ほう

がよ

いといった意見
い け ん

が出
で

た。子
こ

どもは学校
がっこう

で避難
ひ な ん

訓練
くんれん

などの機会
き か い

があるが、どちら

かというと大人
お と な

の方
ほう

が知識
ち し き

がないという意見
い け ん

が出
で

た。年金
ねんきん

については、制度
せ い ど

が

複雑
ふくざつ

でわかりづらいということで、やはり資料
しりょう

だけではなく、直接
ちょくせつ

質問
しつもん

ができ

たり する 説明
せつめい

の 機会
き か い

がある と よい とい う 意見
い け ん

が出
で

た。 今
いま

の 話
はなし

も 踏
ふ

まえて 、

情報
じょうほう

をどう伝達
でんたつ

するかという問題
もんだい

について、やはり１０期
き

の時
とき

に提言
ていげん

したよう

な気軽
き が る

に質問
しつもん

や相談
そうだん

ができたりする国際
こくさい

交流
こうりゅう

ラウンジ
ら う ん じ

のような場所
ば し ょ

の必要
ひつよう

をあ

らためて感
かん

じたという意見
い け ん

も出
で

てきた。」  

蒋
しょう

委員
い い ん

「いくつか補足
ほ そ く

する。まず、介護
か い ご

と高齢者
こうれいしゃ

について。介護
か い ご

保険
ほ け ん

に入
はい

る必要
ひつよう

が

あるということを、知
し

らないという人
ひと

が多
おお

かった。就労
しゅうろう

と仕事
し ご と

では、２０２０

年
ねん

のオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

で外国人
がいこくじん

の仕事
し ご と

、とくに サービス
さ ー び す

業
ぎょう

が増
ふ

えるのではないかという意見
い け ん

があった。あとは、ハロー
は ろ ー

ワーク
わ ー く

の対応
たいおう

を改善
かいぜん

し

て 欲
ほ

し い と い う 意見
い け ん

も あ っ た 。 観光
かんこう

で は 、 こ の 前
まえ

視察
し さ つ

に 行
い

っ た 市民
し み ん

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

や藤子
ふ じ こ

・Ｆ・不二雄
ふ じ お

ミュージアム
み ゅ ー じ あ む

、民家
み ん か

園
えん

をもっとアピール
あ ぴ ー る

した
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方
ほう

がよいという意見
い け ん

があった。全体
ぜんたい

として、Ｂグループ
ぐ る ー ぷ

では相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

や

情報
じょうほう

が欲
ほ

しいということ、それと自分
じ ぶ ん

でも積極的
せっきょくてき

に情報
じょうほう

をとりに行
い

くことが

大事
だ い じ

だという意見
い け ん

が多
おお

かった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次に、Ｃグループ
ぐ る ー ぷ

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

委員
い い ん

「Ｃグループ
ぐ る ー ぷ

では、一番
いちばん

盛
も

り上
あ

がったのは、入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

と医療
いりょう

だ。

最初
さいしょ

に、この外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の認知度
に ん ち ど

が低
ひく

いという意見
い け ん

が出
で

て、実際
じっさい

に

チラシ
ち ら し

が届
とど

くまで知
し

らなかったという人
ひと

が結構
けっこう

いた。入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

については、ほ

かのグループ
ぐ る ー ぷ

でも意見
い け ん

が出
で

ていたように、外国人
がいこくじん

への入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

はまだまだ多
おお

い

ということを感
かん

じた。Ｃグループ
ぐ る ー ぷ

でも経験
けいけん

したという人
ひと

がいた。あとは、公営
こうえい

住宅
じゅうたく

の制度
せ い ど

があまり知
し

られていないという問題
もんだい

があげられた。医療
いりょう

・病院
びょういん

につ

いては、医療
いりょう

通訳
つうやく

制度
せ い ど

があるが、事前
じ ぜ ん

の予約
よ や く

が必要
ひつよう

で、緊急
きんきゅう

時
じ

には利用
り よ う

できな

いという問題
もんだい

についてとくに話
はな

し合
あ

った。あと、防災
ぼうさい

については、日本
に ほ ん

人
じん

でも

おそらく同
おな

じだと思
おも

うが、災害
さいがい

時
じ

にどこに行
い

けばいいのかわからないという

意見
い け ん

があった。町内会
ちょうないかい

に入
はい

ることでいろいろな情報
じょうほう

を知
し

る機会
き か い

が増
ふ

えるのでは

という意見
い け ん

もあった。」  

河
は

委員
い い ん

「残
のこ

りのテーマ
て ー ま

について、簡単
かんたん

に報告
ほうこく

する。年金
ねんきん

については、日本
に ほ ん

人でもよく

制度
せ い ど

がわからないということが多
おお

いのと国
くに

の制度
せ い ど

なのでこの会議
か い ぎ

でどこまでで

きるのかという 話
はなし

になった。外国人
がいこくじん

からすると、日本
に ほ ん

にどのくらい住
す

むのか

わからない 状 況
じょうきょう

で払
はら

うということに疑問
ぎ も ん

点
てん

や不満
ふ ま ん

が多
おお

くある。介護
か い ご

・高齢者
こうれいしゃ

に関
かん

しては、高齢者
こうれいしゃ

用
よう

の施設
し せ つ

は増
ふ

えてきているが、経済的
けいざいてき

な負担
ふ た ん

が大
おお

きいとい

う問題
もんだい

がある。それと、これから外国人
がいこくじん

の高齢者
こうれいしゃ

が増
ふ

えてきたら言語的
げ ん ご て き

な問題
もんだい

が課題
か だ い

として出
で

てきて、外国語
が い こ く ご

が話
はな

せるヘルパー
へ る ぱ ー

も必要
ひつよう

になってくるだろうと

いう意見
い け ん

も出
で

た。就労
しゅうろう

・仕事
し ご と

に関
かん

しては、企業
きぎょう

のグローバル化
ぐ り ー ば る か

は進
すす

んでいるも

のの、実際
じっさい

には日本
に ほ ん

語
ご

ができないとなかなか採用
さいよう

されないということがある。

そのほか、ハロー
は ろ ー

ワーク
わ ー く

をうまく活用
かつよう

するとよいという意見
い け ん

や子
こ

育
そだ

てとの両立
りょうりつ

と い う こ と に つ い て も 意見
い け ん

が 出
で

た 。 観光
かんこう

に 関
かん

し て は 、 ２ ０ ２ ０ 年
ねん

の

オリンピック
お り ん ぴ っ く

・ パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

も あ り 、 川崎市
か わ さ き し

を 紹介
しょうかい

す る パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を

外国人
がいこくじん

の方
かた

が多
おお

く出入
で い

りするターミナル
た ー み な る

などに置
お

くとよいのではないかという

意見
い け ん

があった。そのほかでは、民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

の活動
かつどう

をもっと広
ひろ

めて充実
じゅうじつ

させて

欲
ほ

しいという意見
い け ん

もあった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、最後
さ い ご

にＤグループ
ぐ る ー ぷ

からお願
ねが

いする。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「一番
いちばん

盛
も

り上
あ

がったのは医療
いりょう

・病院
びょういん

だが、あとに回
まわ

したい。先
さき

に、地域
ち い き
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生活
せいかつ

についてだが、いろいろなイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

した気持
き も

ちはあるが、あまり

参加
さ ん か

できていないという意見
い け ん

があった。Ｄグループ
ぐ る ー ぷ

でも町内会
ちょうないかい

の 話
はなし

が出
で

てき

たが、基本的
き ほ ん て き

に情報
じょうほう

は日本
に ほ ん

語
ご

しかないので、日本
に ほ ん

語
ご

ができない外国人
がいこくじん

には利用
り よ う

できないと思
おも

う。住宅
じゅうたく

については、大家
お お や

さんが不安
ふ あ ん

ならば短
たん

期
き

で貸
か

すというの

はどうかというアイデア
あ い で あ

も出
で

た。防災
ぼうさい

については、調査
ちょうさ

の結果
け っ か

では外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も何
なに

かしら準備
じゅんび

をしているようだが、実際
じっさい

に何
なに

か起
お

きたら、どうしたらよいか

わからないという意見
い け ん

が出
で

た。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「年金
ねんきん

については、Ａグループ
ぐ る ー ぷ

と同
おな

じように加入
かにゅう

した方
ほう

が得
とく

をするのか

損
そん

をするのかよくわからない、という意見
い け ん

が出
で

た。それと脱退
だったい

一時
い ち じ

金
きん

が少
すく

ない

のが残念
ざんねん

だという意見
い け ん

もあった。ただ、あまり具体的
ぐ た い て き

な提
てい

案
あん

にはつながらなか

った。介護
か い ご

については、介護
か い ご

制度
せ い ど

についての意識
い し き

が低
ひく

いということがあるが、

一方
いっぽう

で今後
こ ん ご

は大
おお

きな課題
か だ い

になってくるのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。今
いま

から

何
なに

か対策
たいさく

を 考
かんが

えておいた方
ほう

がよいのではないか。労働
ろうどう

については、仕事
し ご と

に困
こま

っているというよりも、これから外国人
がいこくじん

労働
ろうどう

者
しゃ

が必要
ひつよう

になってきたときに、暮
く

らしやすい、住
す

みやすいように何
なに

が提供
ていきょう

できるのかということを 考
かんが

えるのが

重要
じゅうよう

という意見
い け ん

が出
で

た。観光
かんこう

については、先
さき

ほどのグループ
ぐ る ー ぷ

と同
おな

じように、せ

っかくすごく便利
べ ん り

な場所
ば し ょ

にあるので、もっと市
し

のアピール
あ ぴ ー る

をした方
ほう

がよいとい

う意見
い け ん

が出
で

た。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「Ｄグループ
ぐ る ー ぷ

で一番
いちばん

盛
も

り上
あ

がった医療
いりょう

に関
かん

してだが、日本
に ほ ん

語
ご

がばかりな

ので行
い

くのが不安
ふ あ ん

という意見
い け ん

が出
で

てきた。受付
うけつけ

まで行
い

けたとしても、その後
あと

に

どこに行
い

けばいいかわからない。それと、通訳
つうやく

の制度
せ い ど

があることもわかったが、

予約
よ や く

が必要
ひつよう

なので利用
り よ う

しづらいという意見
い け ん

も出
で

た。また、緊急
きんきゅう

時
じ

には利用
り よ う

でき

ないという問題
もんだい

もある。改善
かいぜん

策
さく

として、区
く

役所
やくしょ

でも使
つか

っているタブレット
た ぶ れ っ と

を

利用
り よ う

したらどうかというアイデア
あ い で あ

が出
で

た。それと、かわさきのお医者
い し ゃ

さんとい

うサービス
さ ー び す

があるので、それをもっと利用
り よ う

してもらうという意見
い け ん

も出
で

た。ほか

に も 、 病院
びょういん

の ドア
ど あ

な ど に 対応
たいおう

で き る 言語
たいおう

を 貼
は

っ て も ら う の は ど う か と い う

アイデア
あ い で あ

も出
で

た。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

の 報告
ほうこく

が 終
お

わ っ た の で 、 残
のこ

り の 時間
じ か ん

で 質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

と

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をしたい。最初
さいしょ

に、質問
しつもん

を受
う

けつけたいが何
なに

かあるか。」  

葉
よう

委員
い い ん

「Ｂグループ
ぐ る ー ぷ

で出
で

たハロー
は ろ ー

ワーク
わ ー く

の対応
たいおう

を改善
かいぜん

して欲
ほ

しいというのは、具体的
ぐ た い て き

にどういうことか。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「川崎
かわさき

のハロー
は ろ ー

ワーク
わ ー く

に行
い

ったことがあるのだが、今
いま

は日本
に ほ ん

人でも
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仕事
し ご と

がないので、外国人
がいこくじん

は見
み

つかりにくいと言
い

われ、対応
たいおう

があまりよくなかっ

た。新宿
しんじゅく

のハロー
は ろ ー

ワーク
わ ー く

に行
い

ったら親切
しんせつ

に対応
たいおう

してくれたので、川崎
かわさき

でも改善
かいぜん

して欲
ほ

しいと思
おも

った。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ほかに質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）何
なに

か議論
ぎ ろ ん

したいことや意見
い け ん

はある

か。」  

徐
そ

委員
い い ん

「ひとつ、提
てい

案
あん

したいことがある。グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

を通
とお

して、 私
わたし

もいろいろ

な情報
じょうほう

があるということを知
し

って、勉強
べんきょう

になった。ただ、日本
に ほ ん

に来
き

たばかりで、

日本
に ほ ん

語
ご

が読
よ

めない、話
はな

せないという人
ひと

には、なかなか情報
じょうほう

を活用
かつよう

できないと思
おも

う 。 そ こ で 、 初
はじ

め て 日本
に ほ ん

に 来
き

た 人
ひと

た ち に 日本
に ほ ん

で 生活
せいかつ

す る た め の セミナー
せ み な ー

や

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

のようなものを定
てい

期
き

的
てき

に開催
かいさい

したらどうかと思
おも

う。もしセミナー
せ み な ー

を

するのであれば、たとえば通訳
つうやく

など 私
わたし

たちも 協 力
きょうりょく

できることがあるかなと思
おも

う。」  

ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

という 話
はなし

がいくつかのグループ
ぐ る ー ぷ

で出
で

ていたが、町内会
ちょうないかい

に入
はい

った

ら解
かい

決
けつ

するのかといったら、そういうわけでもないと思
おも

うので、やはり情報
じょうほう

を

欲
ほ

しい人
ひと

が手
て

に入
い

れることができるよう制度
せ い ど

をきちんと 整
ととの

える必要
ひつよう

があると

感
かん

じた。」  

牟
む

委員
い い ん

「たとえば、海外
かいがい

から来
き

たばかりの子
こ

どもには総合
そうごう

教育
きょういく

センター
せ ん た ー

で面談
めんだん

がある

ので、そのときに渡
わた

すのもよいのではないかと思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

についてだが、受
う

け入
い

れるかどうかは大家
お お や

さん次
し

第
だい

という

部分
ぶ ぶ ん

が大
おお

きいと思
おも

うのだが、市
し

には何
なに

か具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

ができるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

担当
たんとう

課長
かちょう

「川崎市
か わ さ き し

には居住
きょじゅう

支援
し え ん

制度
せ い ど

という制度
せ い ど

がある。この制度
せ い ど

は先
さき

ほど

出
で

てきた大家
お お や

さんたちも参加
さ ん か

して一緒
いっしょ

に仕組
し く

みをつくっている。まだ、大家
お お や

さ

んの参加
さ ん か

が少
すく

ないという課題
か だ い

はあるが、市
し

としては参加
さ ん か

する大家
お お や

さんを増
ふ

やし

て い く こ と で 差別
さ べ つ

も 減
へ

っ て い く だ ろ う と 考
かんが

え 、 働
はたら

き か け る よ う に し て い

る。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ほかにあるか。（  なし  ）それでは、時間
じ か ん

が迫
せま

っているので、ここで

グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

についてのディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

は終
お

わりにする。ここからは、

前半
ぜんはん

で保留
ほりゅう

にしていたオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のテーマ
て ー ま

について話
はな

し合
あ

って決
き

めたい。ま

ずは、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で話
はな

し合
あ

うテーマ
て ー ま

の候補
こ う ほ

をあげて欲
ほ

しい。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

がよいと思
おも

う。前
ぜん

回
かい

や今
こん

回
かい

のグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

でも感
かん

じ

たのだが、日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

をきちんと支援
し え ん

して、日本
に ほ ん

語
ご

を学習
がくしゅう

したら、多
おお

くの問題
もんだい

が少
すこ

し緩和
か ん わ

されるのではないかと思
おも

った。日本
に ほ ん

語
ご

ができるようになれば、それ
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だけ情報
じょうほう

を入手
にゅうしゅ

しやすくなる。少
すこ

しでも日本
に ほ ん

語
ご

ができるようになることで、

改善
かいぜん

される問題
もんだい

は多
おお

い。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

も情報
じょうほう

の多言語化
た げ ん ご か

も重要
じゅうよう

だと思
おも

うが、一方
いっぽう

で外国人
がいこくじん

が日本
に ほ ん

語
ご

を学習
がくしゅう

することも大切
たいせつ

だと思
おも

う。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「 私
わたし

は防災
ぼうさい

がよいのではないかと思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

のグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

ではあまり盛
も

り上
あ

がらなかったようだが、

２０２０年
ねん

にはオリンピック
お り ん ぴ っ く

・パラリンピック
ぱ ら り ん ぴ っ く

もあり、川崎市
か わ さ き し

としても外国人
がいこくじん

を呼
よ

び込
こ

みたいという 考
かんが

えもあるだろうから、観光
かんこう

というテーマ
て ー ま

もよいかも

しれない。」  

徐
そ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

に日本
に ほ ん

での生活
せいかつ

マナー
ま な ー

などのことを知
し

ってもらうという意味
い み

で、国際
こくさい

理解
り か い

を入
い

れたらどうか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「国際
こくさい

理解
り か い

自体
じ た い

はもう少
すこ

し広
ひろ

いテーマ
て ー ま

をカバー
か ば ー

していると思
おも

う。何
なに

を話
はな

す

かは、参加
さ ん か

者
しゃ

の希望
き ぼ う

もあると思
おも

うのであまり限定
げんてい

しない方
ほう

がよいと思
おも

うが、ひ

とまず徐
そ

さんのアイデア
あ い で あ

も含
ふく

めて候補
こ う ほ

に入
い

れよう。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「１０期
き

に提言
ていげん

したラウンジ
ら う ん じ

の設置
せ っ ち

もテーマ
て ー ま

に入
い

れたらどうか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ラウンジ
ら う ん じ

については、提言
ていげん

にもなっているので「その他
た

」の中
なか

で話
はな

した

らどうだろうか。ほかにあるか。（  なし  ）それでは、資料
しりょう

にある案
あん

と今
いま

あ

がったものを候補
こ う ほ

にして決
き

めたい。１人
ひ と り

３回
かい

まで挙手
きょしゅ

ということでお願
ねが

いした

いが、その前
まえ

に「その他
た

」について少
すこ

し 話
はなし

をしたい。正副
せいふく

委員長
いいんちょう

会議
か い ぎ

のとき

には、参加
さ ん か

者
しゃ

がある程度
て い ど

話
はな

したいことを話
はな

せるように、テーマ
て ー ま

を限定
げんてい

してしま

わないように「その他
た

」というのを入
い

れておいた方
ほう

がよいと 考
かんが

えたのだが、

みなさんはどうだろうか。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は、あった方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、まずは「その他
た

」について決
き

めたい。「その他
た

」を残
のこ

すことに

賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、「その他
た

」はテーマ
て ー ま

の１
ひと

つとして残
のこ

すことにする。テーマ
て ー ま

の数
かず

については、時間
じ か ん

を 考
かんが

えるとあと

２
ふた

つか３
みっ

つが適当
てきとう

だと思
おも

う。テーマ
て ー ま

の数
かず

について先
さき

に決
き

めたい。「その他
た

」の

ほかに２
ふた

つがよいという人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ４人
にん

 ）では、３
みっ

つが

よいという人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、テーマ
て ー ま

は「その

他
た

」を含
ふく

めて全部
ぜ ん ぶ

で４
よっ

つということで、残
のこ

りの３
みっ

つを決
き

めたい。１人
ひ と り

３回
かい

まで

挙手
きょしゅ

ということでお願
ねが

いする。」  
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＜挙手
きょしゅ

＞  

・情報
じょうほう

、行政
ぎょうせい

サービス
さ ー び す

（→１０人
にん

）  

   ・子育
こ そ だ

て、学校
がっこう

（→１５人
にん

）  

   ・医療
いりょう

、福祉
ふ く し

（→８人
にん

）  

   ・日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

（→１１人
にん

）  

   ・防災
ぼうさい

（→１０人
にん

）  

   ・観光
かんこう

（→７人
にん

）  

   ・国際
こくさい

理解
り か い

（→８人
にん

）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 「 子育
こ そ だ

て 、 学校
がっこう

」 と 「 日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

」 が 決
き

ま り だ 。 「 行政
ぎょうせい

、 情報
じょうほう

サービス
さ ー び す

」 と 「 防災
ぼうさい

」 が 同数
どうすう

な の で 、 こ の ２
ふた

つ で も う 一度
い ち ど

挙手
きょしゅ

を お 願
ねが

い す

る。」  

＜挙手
きょしゅ

＞  

   ・行政
ぎょうせい

、情報
じょうほう

サービス
さ ー び す

（→１１人
にん

）  

   ・防災
ぼうさい

（→１２人
にん

）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、僅差
き ん さ

ではあるが、「防災
ぼうさい

」に決
き

まった。ということで、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で は 、 「 子育
こ そ だ

て 、 学校
がっこう

」 「 日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

」 「 防災
ぼうさい

」 「 そ の 他
た

」 の ４
よっ

つ の

テーマ
て ー ま

でグループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をする。それでは、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。次
つぎ

は、

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。まずは、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

を 私
わたし

からする。今日
き ょ う

の

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で は 、 役割
やくわり

分担
ぶんたん

を 決
き

め た 。 会場係
かいじょうがかり

は 、 スタント
す た ん と

さ ん と 牟
む

さ ん 。

受付
うけつけ

案
あん

内
ない

係
がかり

は、タカハシ
た か は し

さん、幕内
まくうち

さんと徐
そ

さん。交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

は、 蒋
しょう

さ

んと韓
かん

さんだ。それと、資料
しりょう

には載
の

っていないが、今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

が終
お

わるとすぐ

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

だ。昨年
さくねん

もそうだったが、事前
じ ぜ ん

にグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

の打
う

ち合
あ

わせ

や練習
れんしゅう

をした方
ほう

がよいという意見
い け ん

が出
で

たので、今年
こ と し

も事前
じ ぜ ん

に集
あつ

まって準備
じゅんび

をし

た方
ほう

がよいと思
おも

う。日程
にってい

については、あらためて事務局
じ む き ょ く

から連絡
れんらく

が行
い

くと思
おも

う

ので、 協 力
きょうりょく

をお 願
ねが

いする。 次
つぎ

に、 市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から 報告
ほうこく

をお願
ねが

いす

る。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「まず、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについて報告
ほうこく

する。当日
とうじつ

は、午前中
ごぜんちゅう

は

忙
いそが

しかったが、午後
ご ご

は雨
あめ

が降
ふ

ってしまったこともあり人
ひと

の出入
で い

りが少
すく

なかっ

た 。 内容
ないよう

と し て は 、 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の Ｐ Ｒ や ゲーム
げ ー む

に つ い て も

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

と同様
どうよう

に問題
もんだい

なくできた。次
つぎ

に、市民
し み ん

祭
まつ

りについては、役割
やくわり

分担
ぶんたん

を決
き

めた。当日
とうじつ

は、午前中
ごぜんちゅう

にパレード
ぱ れ ー ど

で、お昼
ひる

からは

テント
て ん と

でいろいろなゲーム
げ ー む

をしたり、お茶
ちゃ

を出
だ

したりということを 考
かんが

えてい
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る。実行
じっこう

委員
い い ん

だけでは少
すく

ないので、ぜひみなさんの参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「最後
さ い ご

にニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「今日
き ょ う

はＮｏ．５９の内容
ないよう

について決
き

めた。発行
はっこう

は３月
がつ

末
まつ

の予定
よ て い

だ。

担当
たんとう

については、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の感想
かんそう

を金
きむ

さん、「川崎市
か わ さ き し

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆
みな

さ

んへ」というパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

についてをジェリー
じ ぇ り ー

さん、それと、今年
こ と し

のシリーズ
し り ー ず

とした世界
せ か い

のおすすめスポット
す ぽ っ と

についてを、ブラジル
ぶ ら じ る

のアマゾン
あ ま ぞ ん

というテーマ
て ー ま

で鎌田
か ま た

さんに書
か

いてもらうことになった。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。最後
さ い ご

に、事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについて  

  ・議事録
ぎ じ ろ く

の確認
かくにん

について  

  ・オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について  

   

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）ないようなので、終
お

わりにする。次
じ

回
かい

の会議
か い ぎ

は１１月
がつ

２０日
は つ か

、日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

から高津
た か つ

市民
し み ん

館
かん

でのオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に

なる。１１月
がつ

６日
む い か

には市民
し み ん

祭
まつ

りもあるので、みなさん参加
さ ん か

をよろしくお願
ねが

いす

る。それでは、これで２０１６年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  


